
 

   

Lõhistoire r®cente de la pr®paé 
 
 
 

 мфтуΧ Pourquoi remonter si loin Κ tŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴ 

ǘƻǳǊƴŀƴǘ Řŀƴǎ ƭΩƘƛǎǘƻƛǊŜ Řǳ ƭȅŎŞŜΦ [Ŝǎ ŘƛǊŜŎǘƛƻƴǎ ŘŜǎ ǘǊƻƛǎ ǳƴƛǘŞǎ 
(école, collège, lycée) sont alors séparées, et une quinzaine de 
ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎ όŀǾŜŎ ƻǳ ǎŀƴǎ ŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜΧύ ǎŜ ǊŜǘǊƻǳǾŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜ ōǳǘ 
de travailler ensemble et surtout de faire travailler les quelques 200 
élèves du lycée. Pour leader, un jeune directeur, aƛŎƘŜƭ 5ΩIŀƭƭǳƛƴ, 
qui imprime peu à peu ses exigences et sa discipline.  

 
Les années passent, le 

ƴƻƳōǊŜ ŘΩŞƭŝǾŜǎ όŜǘ ŘƻƴŎ ŘŜ 
classes) se multiplie, des 
professeurs venant de tous 
ƘƻǊƛȊƻƴǎ ǊŜƧƻƛƎƴŜƴǘ ƭΩŞǉǳƛǇŜΣ ƭŜǎ 
résultats au baccalauréat 
progressent, un nouveau 
bâtiment est construit (bâtiment 
Champagnat en 1992), des 
anciens élèves reviennent en tant 
que surveillants ou professeurs, 
ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƴƻǳǎ confient leurs 
ǇǊŜƳƛŜǊǎ ŜƴŦŀƴǘǎΧōǊŜŦ ŎΩŜǎǘ ƭŀ 
« croissance » ! 
 

bŀǘǳǊŜƭƭŜƳŜƴǘΣ ƭΩƛŘŞŜ 
ŘΩƻǳǾǊƛǊ ƭŜ ƭȅŎŞŜ ǾŜǊǎ 
ƭΩŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊ ǘǊƻǘǘŜ 
Řŀƴǎ ƭŀ ǘşǘŜ Řǳ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊΦ /ΩŜǎǘ ŀǳ 
début des années 1990 que la 
première demande de classe 
préparatoire du type «  math sup 
bio η όŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ./t{¢ύ Ŝǎǘ 

déposée au rectorat. La réponse est catégorique Υ ŎΩŜǎǘ ƴƻƴ !  
 

Peu importent ƭŜǎ ƳƻǘƛŦǎ Řǳ ǊŜŦǳǎΣ ƭŀ ŘŜƳŀƴŘŜ ǎŜǊŀ ǊŞǇŞǘŞŜ ǇŜƴŘŀƴǘ му ŀƴǎΧ 



 

   

LΩŀŎŎƻǊŘ ǇƻǳǊ ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘΩǳƴŜ ǇǊŞǇŀ Ŝƴ ŦƛƭƛŝǊŜ t/{L ǎŜǊŀ enfin donné en 
mars 2010. Mais il est trop tard pour commencer en septembre de la même 
ŀƴƴŞŜΧ [Ŝǎ ƭƻŎŀǳȄ Ł ŀƳŞƴŀƎŜǊΣ ƭŜ ǊŜŎǊǳǘŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŞǘǳŘƛŀƴǘǎ Ŝǘ ŘŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎΣ 
ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ générale, ǘƻǳǘ ŎŜƭŀ ŘŜƳŀƴŘŜ Řǳ ǘŜƳǇǎΧ 

 
 

 
Avec Simon Beaumont, nouveau professeur de physique chimie au lycée, 

(et futur professeur de chimie en prépa), nous découvrirons les forums aux quatre 
coins de la région. La mission est délicate : présenter une classe prépa qui  
ΧƴΩŜȄƛǎǘŜ Ǉŀǎ ! Aucun chiffre, aucune admission dans les grandes écoles (et pour 
cause ΗύΣ ǊƛŜƴ Ł ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ŘΩŀǳǘǊŜ ǉǳŜ ƴƻǘǊŜ ƳƻǘƛǾŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƴƻǘǊŜ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜ 
ǊŞǳǎǎƛǊΧ 

 
Pendant ce temps des locaux voient le jour : un labo de chimie tout neuf, 

un autre de physique spécialement réaménagé et une salle de classe créée « sous 
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les toits η ŘŜ ƭΩŜǎǇŀŎŜ .ƛƭƭŜǘ όŘǳ ƴƻƳ Řǳ ŦǊŝǊŜ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŀƴƴŞŜǎ мфтлύΣ Ł 
ƭΩŜƴǘǊŞŜ ŘŜ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘΦ  

 
Côté professeurs, des 

candidatures spontanées nous arrivent : 
David Delbarre en physique et 
Emmanuel Bourreau en mathématiques 
ǎƻƴǘ ŀƛƴǎƛ ǇŀǊǘŀƴǘǎ ǇƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴǘǳǊŜΦ 
Marina Farvacque en Anglais, Hubert 
Desmarets en Français et Reynald 
Magario en sport, tous trois professeurs 
expérimentés du lycée, sont également 
très intéressés par ce défi.  

 
Grâce à un accord avec le lycée Ozanam, nos étudiants pourront suivre les 

ŎƻǳǊǎ ŘŜ ǎŎƛŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩƛƴƎŞƴƛŜǳǊ ŀǾŜŎ bƛŎƻƭŀǎ {ŜǊƻǘ Ŝǘ bƛŎƻƭŀǎ /ŀǇǊƻƴ Řŀƴǎ ƭŜǎ 
ƭƻŎŀǳȄ ŘŜ ƭΩL/!aΦ [Ŝ ŎƾǘŞ Ǉƭǳǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦ Ŝǎǘ ŎƻƴŦƛŞ Ł aŀǊƛŜ /ƭŀǳŘŜ 
Dassonneville, déjà secrétaire au lycée. Des « colleurs » : professeurs du collège, 
Řǳ ƭȅŎŞŜ ƻǳ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘǎ sont également sollicités. 

 
tƻǳǊ ƭŜǎ ŞǘǳŘƛŀƴǘǎ ǾŜƴŀƴǘ ŘŜ ƭƻƛƴΣ ǳƴ ƛƴǘŜǊƴŀǘ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŘΩŀŎǘǳŀƭƛǘŞΦ 

Cependant quelques familles habitant Beaucamps-Ligny ou les environs 
répondent à notre appel Τ ŎΩŜǎǘ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩǳƴŜ ǉǳƛƴȊŀƛƴŜ ŘŜ ŎƘŀƳōǊŜǎ ƻǳ ǎǘǳŘƛƻǎ 
ǎƻƴǘ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜǎ ŎƘŜȊ ƭΩƘŀōƛǘŀƴǘΦ [Ŝǎ ŞǘǳŘƛŀƴǘǎ ǇƻǳǊǊƻƴǘ ǊŜǎǘŜǊ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ƭŜ ǎƻƛǊ 
dans les locaux de la CPGE et regagner leur logement vers 22h30. Deux 
surveillants, David Louchet et Rodrigue Desmedt encadreront les étudiants dans 
ce contexte.  

9b W¦Lb нлммΣ [Ω;v¦LPE EST PRÊTE.. . 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

   

Reste à convaincre des élèves de terminales, futurs étudiants, que nous 
pouvons les préparer avec de grandes chances de ǊŞǳǎǎƛǘŜ ŀǳȄ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘΩŜƴǘǊŞŜ 
dans les grandes écoles.  

En septembre 2011, après 32 ans de direction, Michel 

5ΩIŀƭƭǳƛƴ ǇŀǊǘ Ŝƴ ǊŜǘǊŀƛǘŜΦ [ŀ ŘƛǊŜŎǘƛƻƴ ŘƛƻŎŞǎŀƛƴŜ ŀ ƳƛǎǎƛƻƴƴŞ 
Adrien Bonnel pour diriger le lycée, qui est maintenant ouvert 
sur ƭΩŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊΦ мт ŦŀƳƛƭƭŜǎ ƴƻǳǎ Ŧƻƴǘ 
confiance. Elles participent à la naissance de cette aventure 
et les 17 étudiants sont à jamais liés à la première promotion 
de la classe prépa du lycée.  

 
tƻǳǊ ƭŀ ǎŜŎƻƴŘŜ ŀƴƴŞŜΣ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎ ƴƻǳǎ ǊŜjoignent : Delphine 

Delbarre en physique seconde année et Luc Tredez en mathématique première 
année.  

 
Au terme des deux ans de préparation, les réussites aux concours sont 

honorables, en particulier sur le Concours Commun Polytechnique pour lequel 7 
étudiŀƴǘǎ ǎǳǊ мм ƛƴǎŎǊƛǘǎ ǊŞǳǎǎƛǎǎŜƴǘ ƭΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ǳƴŜ ŞŎƻƭŜ ŘΩƛƴƎŞƴƛŜǳǊΦ 
Certains étudiants (6) choisissent de devenir « cinq-demi », c'est-à-dire de 
redoubler leur deuxième année pour obtenir une école plus adaptée à leurs 
ambitions. Ils passeront les concours en avril 2014 en compagnie des 20 étudiants 
de la seconde promotion.  

 
9ƴ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлмо ŎΩŜǎǘ ŘŞƧŁ ƭŀ ǘǊƻƛǎƛŝƳŜ ǇǊƻƳƻǘƛƻƴ ǉǳƛ ŘŞōǳǘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ 

avec 25 étudiants. La quatrième est actuellement au stade des inscriptions sur 
APB (Admission Post Bac). Nous espérons accueillir ǳƴŜ ǘǊŜƴǘŀƛƴŜ ŘΩŞǘǳŘƛŀƴǘǎ ƭΩŀƴ 
prochain. 

 



 

   

tƻǳǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊΣ ǳƴ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ŀǾŜŎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŎƭŀǎǎŜǎ ǇǊŞǇŀ ŘŜ ƭΩŜƴǎeignement 
catholique est en projet : les responsables de Saint-Paul Lille, Notre Dame de la 
Paix et Saint-Rémi sont favorables à une mise en commun de nos énergies pour 
promouvoir nos classes prépa ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘ ŎŀǘƘƻƭƛǉǳŜ Řŀƴǎ la métropole 
lilloise. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Que soient maintenant remerciés toutes celles et tous ceux qui ont cru en 

cette aventure : ƭŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜǎ ŘŜ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘΣ ƭΩƻǊƎŀnisme de 
gestion, le personnel administratif et de laboratoires, ǘƻǳǎ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƻƴǘ ǆǳǾǊŞ Ł 
la préparation des locaux et de leurs aménagements, les professeurs et bien 
entendu tous les étudiants et leurs familles qui nous ont fait confiance.  

 

Un premier chemin a été parcouru, un premier 
défi a été relevé. Dans un climat où les 
restrictions budgétaires sont courantes et où 
les classes prépas sont quelque peu décriées, il 
nous faut continuer à faire vivre cette classe et à 

progresser tant dans les résultats 
que dans les effectifs.  

 
 

Mars 2014. 
 

Dominique Lemaire, Directeur adjoint en charge de la CPGE. 



 

   

Lõaventure de notre pr®pa 
continue avec de beaux projets  :  

 

¶ [Ŝ ǾƻȅŀƎŜ Ł tŀǊƛǎ Ŝƴ Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜ ǇƻǳǊ ŀǎǎƛǎǘŜǊ ŀǳȄ ƻǊŀǳȄ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎΦ 

¶ les défis solaires avec planète sciences : 

une course de mini véhicules électriques 

ǎŜ ŘŞǇƭŀœŀƴǘ ǳƴƛǉǳŜƳŜƴǘ Ł ƭΩŞƴŜǊƎƛe 

solaire.  

¶ Les cordées de la réussite : un dispositif 

qui ǾƛǎŜ Ł ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŀŎŎŝǎ Ł 

ƭΩŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊ ŘŜ ƧŜǳƴŜǎ ǉǳŜƭ 

que soit leur milieu socio-culturel, en leur donnant les clés pour 

ǎΩŜƴƎŀƎŜǊ ŀǾŜŎ ǎǳŎŎŝǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŦƛƭƛŝǊŜǎ ŘΩŜȄŎŜƭƭŜƴŎŜΦ /Ŝǎ ǇǊƻƧets ont été 

initiés par David Delbarre, 

professeur de physique de PCSI.  

¶ La Ŏƻƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŦƛŎƘƛŜǊ 

numérique des écoles accessibles 

après les concours par Marie-

Claude Dassonneville, secrétaire et 

Emmanuel Bourreau, professeur de 

mathématiques en PC. 

¶ La mise en place de la prépa-prépa proposée aux lycéens pour se 

prépŀǊŜǊ Ł ƭΩŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊ ǇŀǊ ƭŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊǎ ŘŜ ƭŀ /tD9Φ 

¶ La convention avec Lille 1 pilotée par Simon Beaumont, professeur de 

chimie. 

¶ Le soutien personnalisé en physique en PC par Delphine Delbarre, 

professeure de physique. 

¶ [ΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜ ƭΩƛƴǘŜǊƴŀǘ Ŝƴ нлмр dans le bâtiment des frères, en lien 

avec Frère Joël. 

¶ [ΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ hebdomadaire des étudiants aussi par Rodrigue 

Desmedt, pour le sport et les études du soir. 

¶ La formation au TOEIC ǇŀǊ aŀǊƛƴŀ CŀǊǾŀŎǉǳŜΣ ǇǊƻŦŜǎǎŜǳǊ ŘΩ!ƴƎƭŀƛǎΦ 



 

   

¶ Mr Hubert Desmarets, professeur de français fait intervenir 

Clémentine Travet professeur de Théâtre au lycée pour donner un 

appui à ƭΩŜȄǇǊŜǎǎƛƻƴ ƻǊŀƭŜ Ŝǘ ŦŀƛǊŜ ƭŜ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ǆǳǾǊŜǎ ǘƘŞŃǘǊŀƭŜǎ 

étudiées. 

¶ La formation à la présentation orale par Frédéric Ballenghien, coach 

en communication. 

¶ De nouvelles propositions pastorales de 

Charlotte VEROVE, animatrice : opération 

thermos, soirée débat, ǇΩǘƛǘ ŘŞƧ prière. 

¶ 9ƴǾƻƛ ŀǳȄ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŀǾŜŎ ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩǳƴ 

parrain ou marraine de promo. 

 
Nos anciens étudiants ont plaisir à revenir présenter leur école aux étudiants de 
première annéeΦ 5Ŝǎ ǇŀǊŜƴǘǎ ŘΩŞƭŝǾŜǎ ǾƛŜƴƴŜƴǘ ǇŀǊƭŜǊ ŘŜ ƭŜǳǊ ǇŀǊŎƻǳǊǎ ŘΩƛƴƎŞƴƛŜǳǊ ƭƻǊǎ 
de tables rondes ou de conférences. 
Par son dynamisme et le ƭƛŜƴ ŦƻǊǘ ǉǳΩŜƭƭŜ ŜƴǘǊŜǘƛŜƴǘ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ŎƻƳǇƻǎŀƴǘŜǎ ŘŜ 
ƴƻǘǊŜ ƛƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴΣ ƴƻǘǊŜ ǇǊŞǇŀ  ǇƻǳǊǎǳƛǘ ƭΩǆǳǾǊŜ ƛƴƛǘƛŞŜ ǇŀǊ ƭŜǎ ŦƻƴŘŀǘŜǳǊǎ Ŝƴ ǊŜǎǘŀƴǘ 
véritablement ouverte et en cherchant à innover chaque année.  

 
Luc TREDEZ, coordinateur-responsable. 


